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【お知らせ】

新年のご挨拶 昨年１年を振り返って
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明けましておめでとうございます。本年もよろしくお願いいたします。

今年は2025年。21世紀になって早や四半世紀が過ぎたことになります。何か、あっと

いう間ですね。

さて、昨年１年間のみどりネットＫｏｔｏを振り返ると様々な変化と進歩があった１

年間と思います。運営方法を見直すために始めたバージョンアップ会議は花端サロンと

形を変えて、毎月１回（原則として第4土曜日の午後）話し合いの場を持つようになり

ました。毎回10数名の方に参加して頂き、これまで役員に偏っていた運営に多くの方が

関わってもらえるようになりました。

その成果は秋の行事に形となって現れました。区民まつりやグリーフェスタでは、準

備段階から多くの方に参加してもらえるようになり、出展内容にも充実が図れました。

また、11月13日には初めてのバスツアーが行われ、会員、非会員を含め37名の方に参加

してもらい楽しい１日を過ごしました。その他に、ホームページの作成についても、東

方さんを中心に準備が進められるようになりました。

10月、11月と行事が重なり、少々忙しすぎたという反省もありますが、とても充実し

た活動が行えるようになったと思います。

江東区に登録されているコミュニティガーデンも秋の花壇講座で立ち上がった「元加

賀ほほえみガーデン」を加えて83団体となりました。目標としている100団体に近づき

つつあり、江東区のみどりを特徴づける活動となっていると思います。これからも色々

な方々と連携と協力を取りながら、“みどりのまちを、みんなでつくり、みんなで楽し

む”ことを勧めていきたいと思います。

（✒美濃又哲男）
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東陽小学校 金管バンドとの出会い

グリーフェスタ in東陽公園

（✒五十嵐京子）

フェスタ会場の東陽公園、その一角に私達が活動している「東陽ひだまり」はあります。

出店準備は6月ラベンダー花摘みの頃から始まります。香りサシェのワークショップ用
の小袋作りから。摘みたてを使うバンドル・花籠作り・綿に包んだラベンダーを入れた小

物等を次々と集会場で皆さんとおしゃべりを交えて作り上げます。
一年のこの時季の楽しみでもありまます。たくさん使うラベンダーなので挿し芽をした
り購入苗の植え込みをしています。

もう一つの目玉商品が花壇の花木の剪定を兼ねてローズマリー、マートル、千日紅等
の切戻しを利用しての花束作り。

昨年好評を得たので、“陽だまり”スタッフで、前日により生き生きとした花束をと50
束を目標に作り上げました。（完売でした(̂ _̂ )）

みどりネットKotoプログラムに来場者参加の花植え体験やスワッグ作りもあります。
秋の花植えを皆さんに手伝っていただいける良い機会になっています。

今年のフェスタは天気にも恵まれ「この公園の花で作った花束ですよ」と声を掛けると
「いつもきれいな花壇ですネ。ありがとう。」の言葉が返って来て、またがんばって行こ

う！と思った一日でした。
陽だまりスタッフの皆さん御協力ありがとうございました。

我が家が東陽小学校の近所に住んでいるので校舎から演奏の音楽が度々聞こえて来てい

ました。東陽公園を遊び場にしている生徒さんが沢山いるのだから、グリーンフェスタで
演奏していただけないかと心密かに考えていた所、我が家の孫も東陽小学校に通いだし、

お友達のお母様から校内発表会があるとお聞きして、演奏を聴きに行きました所、立派な
演奏に感激しました。
早速、会長に相談して担当の音楽の先生にお話していただきました所、快諾していただ

きました。築地の千客万来のオープニングにも演奏する実力のあるバンドです。毎年演奏
していただけるのは、子供達にとっても楽しいグリーンフェスタになっている様です。

人との繋がりによって生まれた楽しい時間
私達みどりネットと同じですね。これからも周りを見渡して小さな繋がりを見つけて楽

しい時間を作り緑と共に生々とした生活を大切にしていきたいと思います。
（✒今泉淳子）



潮見駅前にできた清水建設の施設ノヴァーレでは、社

員のみなさんと地域のみなさんとの交流の場としてコン
テナのコミュニティガーデン活動を行っています。この

事業はNPO法人GreenWorksと共に実施しています。11月
は冬から春にかけて楽しむお花の植え替えを潮見1、2丁
目町会の花と緑の会の皆さんも一緒に行いました。サン

ドイッチのランチもご馳走になり、そのあとは渋沢邸の
見学もさせていただきました。清水建設の2代目の方が

建てた永代町の家を青森に移築され、それを潮見へ更に
移築されたそうです。深谷から取り寄せたタデアイも種

をつけ、わずかですが収穫できました。12月には社員の
皆さんと一緒に敷地内で採れたグリーンや椿の実などを

付けたリース教室を行いました。

ガーデン見学バスツアー
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11月13日（水）初めて、みどりネットKOTOの自主企画でガーデン見学バスツアーに行っ

てきました。
東陽公園8:20の早い集合でしたが皆さんちゃんと早めに来てくださいました、ありがと

うございます。大勢の御参加でしたので4つのグループに分けてそれぞれリーダーさんをお
願いしたのがとっても良かったです。
午前は神代植物園にそこでは各グループ毎にボランティアガイドさんが付いてくださり、

パークガーデンアワードを回りました。バラ園がとても見事で素敵な香りにうっとり。
お昼は深大寺の前にあるお蕎麦屋さんでいただきました。団体食なのであまり期待はして

いなかったのですが、思いの外とても美味しくて大満足。
その後13:00出発で次のHANA･BIYORIに向かいます。そこでは、ヘッドガーデナー永村裕

子さんから、ピート･アウドルフ氏のナチュラリスティックガーデンの在り方などを説明し
てもらいました。たっぷり時間に余裕を持たせていたのでお茶タイムもありました。

16:00出発にしていたので時間が余り過ぎたのと、初めての事なのでキャンセルされた方
への要項を設けてなかったことの混乱がこれからの課題かと思いました。

素敵な栞を作ってくださった東垣外さん、本当にありがとうございました。
皆さんと楽しい1日を過ごせた事が何より嬉しかったです次回もどこか企画したいと思い

ますので行きたいなというところが有ったら教えてくださいね！ （✒井本 和歌子）

清水建設ノヴァーレの植え替えイベント＆リース教室

神代植物園 バラ園 HANA･BIYORI
ナチュラリスティックガーデン

バスツアーの栞



旧中川水彩マルシェに初参加しました

今年度から毎月1日中川水彩マルシェが開催されることになりました。

川の駅そよ風ガーデンの周辺ということでみどりネットkotoに後押しされて参加する
ことにしました。初めての参加なのでどのように準備していくかとても心配でしたが、

5月から仲間達と話し含い計画を立てて取り組みました。ラベンダーの作品や花束・アレ
ソジメントの作り方も皆で楽しく学び毎回の活動日は、ガーデンの手入れとワーク
ショップで大忙しでしたが協力し合い頑張りました。

区民祭りで花束作りの手伝いをして自信をつけてマルシェ本番へ。しかし当日は大雨
で中止。せっかくの準備も水の泡となりがっかりした私達でした。でもラッキーなこと

に次回のマルシェに参加できることになって、下がったモチベーションを取り戻し当日
を迎えました。

一年草の植え替えも終わった後なので花材も少なかったのですが、他のガーデンから
協力をいただき練習の成果を存分に発揮して素敵な作品を仕上げ、それだけでも十分満

足しました。
訪れた人は皆興味関心を持つてくれて、コミュニティガーデンやみどりネットについ

ても展示物を見たり、質問したりしてくれました。他のガーデンの人達も応援に来てく
れたり、 ポスターを見て来てくれたりと嬉しいこともいつばい。花を愛でる地域の人達

は、温かく優しい心でそよ風ガーデンを見守ってくれていたこともわかりました
マルシェの参加は私達そよ風ガーデンの目的に向けての1つの体験でしたが、たくさん

のことを学びこれからの指標になりました。
私達は多くの人の心を癒すガーデン創りを目指し、ワークショップやオープンガーデ

ン等を開き、花と自然との関わりを持つ機会を増やしたいと思っています。小さな一歩
が大きく広がり、地域の温かいつながりに貢献できるガーデンに、花木も人も育つてい
くといいなとも思っています。

最後まで支援してくださったみどりネットの皆様、他のガーデンの皆様ありがとうご
ざいました。

（✒ヨウニャン）
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豊洲シーサイドガーデン クリスマスリース・ワークショッ
プ
日時：２０２４年１２月３日（火）、１３：００～１６：００
場所：豊洲文化センター、８階第２研修室
トータル参加者：２６名
講師：東方陽子、みどりネットKoto

豊洲地区のコミュニティーガーデン、６団体、２６名が参加し、今年もクリスマスリー
ス・ワークショップが開催された。今年で6年目となりますが、約１/３が初めての参加者
でした。材料の手配そしてリース作りの指導をみどりネットKotoの東方さんをはじめ永井
さん、井本さん、中村さんが懇切丁寧に指導して下さいました。いつもながら感謝です。

例年とは異なり、リース作りの最中にお互いに会話が弾むように机を二つ合わせて４人が
対面するようにしました。知らない人同士が顔を合わせたので、最初の５分間をグループ
内の自己紹介からスタートしました。そのせいか今年は昨年より和気あいあいの雰囲気で
リース作りが出来た様でした。最後は全員で記念写真を撮りワークショップは終了しまし
た。
終了後には各ガーデンにみどりネット江東からスイセンの球根がプレゼントされました。

亀戸駅北口 うえるカメ植え替えの報告

11月9日（土）亀戸駅北口ロータリー植え替えました！

駅前のアトレにのオープンに合わせて花壇もリニューア

ルしております。11月にはキンギョソウ、ストックを植え、

12月2日にはパンジー、チューリップの球根を植え足しま

した。明治通り沿いのゴールドクレストは亀型にカットし

ています。剪定枝を使ってクリスマスのスワッグも作りま

した。毎月第1月曜日13：30～お手入れをしています。地

域のみなさんがもっと参加してくれるような活動になった

らと思います。
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（✒東方 陽子）

（✒前原 博）



元加賀公園での全4回のガーデン講座が無事終わりました

83個目ガーデンは‘元加賀ほほえみガーデン’です。

受講生もあまり多くなく、最初は寂しいかなとも思いましたが、終わってみると皆さん

和気あいあい仲良く話も進み、代表者もすぐに決まりスタートできそうです。

木場公園も美術館も近くにあり、お隣には小学校もある子どもの多い公園です。たくさ

ん通りがかりの人にかわいがってもらえるといいな。

お近くにお住まいの方や、たまたま近くを通りかかったときなどなど、ぜひのぞいてみ

てくださいね。

砂町文化センターにて城東地区の交流会が行われました。隣の北砂どろんこ倶楽部さん

の一年草の植え替えを実習場所としてみなさんに改めて苗の並べ方や植え付け方、水やり
の仕方などレクチャーの仕方も含めて皆さん一緒に体験していただきました。水やりの仕

方は一株一株たっぷりと。植えた苗の下までお水がいきわたるように10数えるくらいあげ
ましょう。というのが皆さん驚かれたようです。
植え付け後に少し掘ってみて、どこまで沁み渡っているか実際に目で見て確認してみて

くださいね。

みんなで楽しむコミュニティガーデン講座（2024元加賀公園編）

（✒中村 聖子）

11月27日 地区別交流会（城東地区）

どろんこの木村さんからは、沢山の方々来て頂き有

り難う御座いました。とのこと。植え替えの人手が足
りないという問題も、各ガーデンの方々から協力を頂

きながらお互いに助け合う体制ができてきたらよいと
思います。
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（✒東方 陽子）
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セアカコケグモを見つけました。（区役所報告済み）

２０２４．１２月２１日 1002にじいろガーデン（千石２丁目公園）

棲家にしていたのは、ホースリールの裏のポケットみたいなところに泥埃や枯れ草など
とからまって蜘蛛が棲家にしていたみたいです。

蜘蛛は、４匹踏み殺して退治しています。卵も２つ踏みつぶしました。
ほかにもたまごが孵化してもっと蜘蛛がいるような気がします。
刺激しなければ、何もしないとのことですので大丈夫かもしれませんが、間違えて刺激して

しまうこともあるかと思います。作業はグローブして肌は出さない。など、各自気を付けて
ください。

五泉市のチューリップ

今年度も五泉市からチューリップの球根を頂きました。希望され

た団体へ20球ずつ配布されました。その他、保育園などへも配ら
れたそうです。五泉市へ開花の様子を報告したいのでぜひぜひき

れいに咲いた時の写真をお寄せください。
会員のグループLINEまたは個人宛にいただけると嬉しいです。球
根は冬から春への贈り物です。開花が待ち遠しいですね。

セアカゴケグモは毒を持つ危険な外来種。咬まれ
ると、激しい痛みを伴う局所の腫れ、めまい、嘔
吐などの局所症状、血圧の上昇、呼吸困難などの
全身症状が現れることがあります。

【セアカコケグモを見つけたら】

1 足で踏み殺すか、殺虫剤を使う。とのこと。（区役所）
2 たまごがないか見て、あればそれも踏みつぶす。

（卵は１センチくらいあるのですぐわかります。お蚕さんみた
いな感じクリーム色）

（✒中村 聖子）

（✒東方 陽子）

花端サロン 今後の予定

セアカコケグモが棲みつ
いていたホースリール

豊洲で発見されたセアカ
コケグモ（撮影by東方）

1月18日（土）午前10時～12時

パークハウス清澄リバーサイド集会室（白河２-22）
（清澄庭園・新年会の前に行います。） 地図

2月22日（土）午後2時～4時
江東区文化センター3階 第1研修室

3月22日（土）午後2時～4時

江東区文化センター4階 第1会議室
（江東区文化センターは区役所隣の文化センターです）
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編集後記：元日の能登半島地震で始まった2024年も、残り数日となり
ました。大谷選手の活躍だけが目立った一年になってしまったように

思います。来年こそ、明るい一年になればと思います。頑張れ、ヤク
ルトスワローズ！（んっ、ちょっと違うか、笑）。
18日新年会でお会いしましょう。 （✒美濃又）

★みどらん2025年3月号の原稿を募集いたします

活動報告、お花の写真等々、テーマはご自由ですので、是非
皆さんのお声をお寄せください。原稿はメールでも郵送でも構
いません。
締め切り 2月20日（木）
送り先・問合せ先 江東区猿江1-23-2-101 090-1032-6773
fwij2713@nifty.com 美濃又

８

毎年恒例の新年会ですが、今年は1月18日（土）に開催いたします。楽しいおしゃべり
とビンゴゲームで、新年を賑やかに迎えたいと思います。
日 時：1月18日（土） 13時オープン 13：30～16：00
場 所：清澄庭園涼亭（江東区清澄3-3-9）
会 費：2,000円

（お弁当+お茶菓子代、なお入園料については各自ご負担願います。）
注）アルコール類について会費に含まれませんので、お好きな方はいつもどおりにご自
由にお持ち寄り下さい。
定 員：40名

申し込み：1月14日（火）までに美濃又（090-1032-6773）までご連絡下さい。
（お弁当注文の関係がありますので、期限厳守でお願いします。）

１月１８日 新年会（於．清澄庭園）のお知らせ

ホームページの作成

ホームページの作成をプロの葭葉さんにお願いすることになり、そのベースとなるもの

を作るのに植村さん、前原さん、三村さん、鯉沼さんと東方とでチームを作り進めていく
ことになりました。みどりネットKotoのことを整理して、どのようなことを外部の方にわ

かるように伝えるべきかを検討することになります。
今年度の開設を目指しています。12月16日にミーティングを行いました。随時進捗状況
をお知らせしていきます。

また、暫定的に地区別LINEグ

ループをオープンチャットで実
施してみたいと思います。こち

らは各団体の代表の方同士の連
絡網としたいと思います。


